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Abstract (en)
The component has a pipe (4) formed in a funnel-shaped or cylindrical manner, where an exhaust gas flows from a longitudinal end (6) to another
longitudinal end (7) of the pipe. The pipe has a longitudinal section (8) extending between the ends, where a wall of the section is provided with
a perforation (10). A housing encloses the pipe in a circumferential direction and the pipe is connected to end areas (11, 12), which comprise the
ends. The perforation is formed such that the section absorbs thermal longitudinal expansion forces between the pipe and the housing through
flexible deformation.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine abgasführende Komponente (2) einer Abgasanlage (1) für eine Brennkraftmaschine, insbesondere in einem
Kraftfahrzeug. Die Komponente (2) umfasst ein Rohr (4), das von einem Längsende (6) zum anderen Längsende (7) von Abgas durchströmbar ist
und das zwischen seinen Längsenden (6, 7) einen Längsabschnitt (8) aufweist, dessen Wandung (9) mit einer Perforation (10) versehen ist. Die
Komponente (2) weist außerdem ein Gehäuse (5) auf, welches das Rohr (4) in Umfangsrichtung umhüllt und mit dem das Rohr (4) sowohl in einem
das eine Längsende (6) aufweisenden Endbereich (11) als auch in einem das andere Längsende (7) aufweisenden anderen Endbereich (12) fest
verbunden ist. Damit die Komponente (2) dennoch den im Betrieb auftretenden thermischen Belastungen widerstehen kann, ist die Perforation (10)
so ausgestaltet, dass der Längsabschnitt (8) thermische Längsdehnungskräfte zwischen Rohr (4) und Gehäuse (5) durch elastische Verformung
aufnehmen kann.
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